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SESIÓN DE PLENARIA EXTRAORDINARIA  

Período Constitucional 2020-2023 
 
(Audiencia Pública Región Metropolitana, proposición 512 aprobada el 13 de septiembre 

de 2022 en sesión plenaria tema audiencia pública región metropolitana)   
 

 
SESIÓN DE GESTIÓN NORMATIVA 

 
ACTA SUCINTA No:        085 
FECHA:                                                   28 de septiembre de 2022 
HORA DE INICIACIÓN:         9: 31 a.m.       
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN:       5:04 p.m.  
LUGAR:                                                   Recinto Los Comuneros  

PRESIDENTE:        H.C. SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA 

SECRETARIO GENERAL:       DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 
 
1.ORDEN DEL DÍA APROBADO  
I.REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
III.LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  

Se deja constancia que ya las proposiciones que estaban en Secretaria General ya 
estaban todas leídas 

IV.AUDIENCIA PUBLICA 
En el marco del proyecto de acuerdo 462 de 2022 por medio del cual se autoriza el 
ingreso del distrito capital a la región metropolitana de Bogotá Cundinamarca y se 
citan otras disposiciones. 
Proposición 512 aprobada el 13 de septiembre de 2022 en sesión plenaria tema 
Audiencia pública Región Metropolitana   

V. COMUNICACIONES Y VARIOS. 
     .  
 
2.REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES  
 
Se registran de manera electrónica veinticuatro (24) Honorables Concejales (H.C.), 
contando con quórum decisorio, así:  
 
MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, MARCO ACOSTA RICO, MANUEL JOSÉ 
SARMIENTO ARGÜELLO,  LIBARDO ASPRILLA LARA, ARMANDO GUTIÉRREZ 
GONZÁLEZ, FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, ROLANDO ALBERTO 
GONZÁLEZ GARCÍA, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, GERMÁN AUGUSTO 
GARCÍA MAYA, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, JULIÁN ESPINOSA 
ORTÍZ, CÉSAR ALFONSO GARCÍA VARGAS, LUCIA BASTIDAS UBATÉ, 
HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO, CARLOS CARRILLO ARENAS, SAMUEL 
BENJAMIN ARRIETA BUELVAS, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, GLORIA 
ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, JAVIER ALEJANDRO 
OSPINA RODRÍGUEZ, DIEGO ANDRES CANCINO MARTINEZ, DIEGO 
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GUILLERMO LASERNA ARIAS, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, EMEL ROJAS 
CASTILLO. 
 
En el transcurso de la Plenaria se registraron los siguientes concejales: EDWARD 
ANIBAL ARIAS RUBIO, ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, JOSÉ CUESTA 
NOVOA, MARIA FERNANDA ROJAS MANTILLA, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, 
NELSON ENRIQUE CUBIDES, MARIA CLARA NAME RAMIREZ, MARTÍN RIVERA 
ALZATE, ATI QUIGUA IZQUIERDO, VENUS ALBEIRO SILVA, CELIO NIEVES 
HERRERA, LIBARDO ASPRILLA LARA, ALVARO JOSE ARGOTE MUÑOS, 
ANDRÉS DARIO ONZAGA NIÑO, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, JUAN 
FELIPE GRILLO CARRASCO, registro virtual. LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, 
ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR 
 
Presentaron excusa por inasistencia: Por temas de salud, H.C HEIDY LORENA 
SÁNCHEZ BARRETO, por calamidad doméstica, H.C JUAN FELIPE GRILLO 
CARRASCO, H.C DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA. 
 
REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS 
 
Citados que asistieron: Felipe Edgardo Jiménez Ángel, Secretario Distrital de 
Gobierno; María Mercedes Jaramillo Garcés, Secretaria Distrital de Planeación; Juan 
Mauricio Ramírez Cortes, Secretario  Distrital De Hacienda; Deyanira Consuelo Ávila 
Distrital de Movilidad; William Libardo Mendieta Montealegre, Secretario Jurídico  
Distrital; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaría Distrital del Hábitat; Carolina Urrutia 
Vázquez, Secretario  Distrital De Ambiente, Alfredo Bateman Serrano, Secretario 
Distrital De Desarrollo Económico; Aníbal Fernández de Soto; Secretario Distrital de 
Seguridad Convivencia Y Justicia; Álvaro Rengifo Ocampo, Gerente de Transmilenio 
S.A; José Leónidas Narváez, Gerente Empresa Metro de Bogotá S.A; Henry 
Rodríguez Sosa, Director Unidad Administrativa Especial de Catastro Distrital, Juan 
Guillermo Jiménez, Gerente Empresa  De Renovación Y Desarrollo Urbano; Luz 
Amanda Camacho Sánchez, Directora Unidad Especial de Servicios Públicos; Sergio 
González Guzmán, Presidente Empresa De Telecomunicaciones De Bogotá; Juan 
Ricardo Ortega López, Presidente Grupo de Energía De Bogotá; Cristina Arango 
Olaya Gerente Empresa De Acueducto Y Alcantarillado De Bogotá. 
 
Invitados que asistieron: Claudia Nayibe López Hernández, Alcaldesa Mayor de 
Bogotá, D.C.; Nicolás García Augusto Gobernador de Cundinamarca, Alcaldes  
Municipales del  Departamento de Cundinamarca, Diputados de La Asamblea de 
Cundinamarca; Fernando Flores Espinosa, Gerente de La Región Administrativa Y 
de Planeación Especial RAPE; Ediles de Las Juntas Administradoras Locales de Las 
Localidades de Bogotá, Alcaldes Locales de Las Localidades de Bogotá, Ciudadanía 
En General; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital, Julián Enrique Pinilla 
Malagón, Personero Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital. 
 

    Moción de procedimiento: H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, 
Partido Polo Democrático Alternativo. Para cambiar el orden de las 
intervenciones, de tal modo que la ALCALDESA MAYOR DE BOGOTÁ, D.C 
CLAUDIA NAYIBE LÓPEZ HERNÁNDEZ, hiciera su intervención de última, 
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para que así ella pudiera escuchar todas las intervenciones de los 
ciudadanos presentes para esta audiencia 

 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  
Se deja constancia que ya las proposiciones que estaban en Secretaria General ya 
estaban todas leídas 
 
4. AUDIENCIA PUBLICA EN EL MARCO DEL PROYECTO DE ACUERDO 462 DE 2022 
POR MEDIO DEL CUAL SE AUTORIZA EL INGRESO DEL DISTRITO CAPITAL A LA 
REGÌON METROPOLITANA DE BOGOTÀ CUNDINAMARCA Y SE CITAN OTRAS 
DISPOCISIONES. 

 
NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN Y ORDEN DE INTERVENCIONES  
 
 El H.C. SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA Presidente del Concejo de Bogotá, da 
inicio a la Audiencia  y  resalta la importancia de esta Audiencia Pública para 
escuchar de primera mano a los ciudadanos, que ellos hagan sus aportes en cuanto 
a las percepciones y recomendaciones que tienen sobre la Región Metropolitana, 
también se hace claridad que se realizó convocatorias a la ciudadanía en las 
diferentes plataformas digitales y medios de comunicación para que asistieran y 
participaran activamente  en esta audiencia. 
 
ALCALDESA MAYOR DE BOGOTÁ, D.C Claudia Nayibe López Hernández. 
Resalta importancia de un trabajo mancomunado, entre el departamento de 
Cundinamarca y Bogotá DC, también habla de la igualdad de condiciones que se 
debe presentar entre la región. 
También se destaca temas de interés como la movilidad, el abastecimiento de 
alimentos, servicios públicos, desarrollo económico, etc. 
 
GERENTE DE LA REGIÓN ADMINISTRATIVA Y DE PLANEACIÓN ESPECIAL 
RAPE, Ricardo Agudelo Sedano. 
Resalta la importancia de los recursos hídricos, restauración de áreas ambientales y 
los esfuerzos que debe hacer la región para impulsar estos proyectos para mejoras y 
también habla de turismos y red de rutas para integrar los departamentos con la 
ciudad para integra el territorio no solo Regional si no Nacional. 
 
H.C. NELSON ENRIQUE CUBIDES SALASAR. Partido Conservador 
Ventajas y desventajas que puede tener la región metropolitana, para que se pueda 
definir con claridad el proyecto. 
 
SECRETARIA DE INTEGRACIÓN REGIONAL. Patricia González  
Invita a poner en funcionamiento el proyecto Región, resaltando lo beneficios de 
desarrollo que traerá para cada una de los participantes de este proyecto, habla de 
las competencias que tendrá la Región y reconociendo las fuentes de financiación. 
 
CIUDADANO Richard Harold Salazar Agudelo, 
Representante de Federación Nacional De Trabajadores de La Educación Y Servidores 

Públicos de Colombia FENALTRAESP, destaca la importancia del trabajo equitativo y 
con buena disposición para la región, sin rivalidades y con igualdad.  
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CIUDADANO Luis Andrés Forero Rojas  
Destaca que no visto una exposición real de todo lo que abarca el proyecto Bogotá 
Región, habla de los peajes y si en ellos se hará un incremento cuando el proyecto 
comience a funcionar, preguntas cuales son los costos y ganancias, el papel de los 
bancos en la región, dice que muy poca socialización en los municipios pequeños de 
Cundinamarca 
 
CIUDADANO Wilson Enrique Pineda  
Pide que se tenga más participación de la ciudadanía  
 
ALCALDE DE ZIPAQUIRÁ Wilson García 
En marca la importancia de la movilidad en la región y menciona como Ciclorutas 
regionales y sistemas integrados de transporte serian de gran ayuda para mejorar el 
transporte en la región  
 
CIUDADANO Claudio José Hernández 
Presenta inconformidad ante el proyecto, ya que el señor no ve, que gran parte de 
los recursos de la ciudad de desvían a los municipios aledaños a Bogotá, y pide que 
mejor se destinen los recursos a la educación y mejorar la movilidad de Bogotá  
 
ALCALDE DE MADRID Jorge Andrés Tovar 
Resalta la importancia de enfocarse en la movilidad, para descongestionar las vías, 
sobretodo la calle 13, y trabajar en temas de seguridad, para ampliar el pie de 
fuerza. 
 
CIUDADANO Edward Sarmiento 
Expresa su desacuerdo ya que Bogotá puede perder recursos, dice que es falso lo 
de la justicia ambiental. 
 
CIUDADANO Gustavo Amarillo 
Pide que se haga un aporte de recursos a su municipio, ya que van a poner torres d 
energía para beneficiar a Bogotá y el llano, pide que ese daño se les compense con 
recursos  
 
CIUDADANO Juan Francisco Bernal 
Nuestra que un sistema asociativo bien trabajado trae importantes beneficios para 
quienes hacen parte del mismo. 
 
CIUDADANO Juan Carlos Castellanos  
Importancia de la organización en torno a impuestos, movilidad y vivienda 
 
CIUDADANO Martin García Reyes  
Hace énfasis en las problemáticas que se deben trabajar en el proyecto, el primero la 
movilidad, soberanía alimentaria, protección y cuidado de la ruralidad, huella urbana, 
estructura ecológica. 
 
CIUDADANO Herman Giovanni herrera 
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Habla sobre la afectación del censo sobretodo en los municipios de sexta categoría, 
ya que se les han disminuido los recursos  
 
ALCALDE DE MOSQUERA Jean Carlo Jerome 
 
Enfatiza en que, aunque la importancia de este proyecto para el desarrollo y 
crecimiento de los municipios y la disposición y firme participación en el mismo. 
 
CIUDADANO Andrés Piñeros 
 Dice que no ha visto en ningún momento socialización del proyecto, dicen que no 
los han tenido en cuenta y que el proyecto no lo ve nada incluyente. 
  
CIUDADANO Henry Ernesto Mantilla  
Dice que la población de Tenjo y Tabio no sienten confianza en el proyecto, ya que 
ve que el acueducto de los municipios se va a ver gravemente afectado por las 
construcciones que se quieren realizar.  
 
CIUDADANO Julieth Rodríguez 
Pide que se respete la identidad de los municipios y quiere que se piense más en 
Cundinamarca y no en Bogotá. 
  
CIUDADANO Fidel Ernesto Poveda  
No está de acuerdo con la Región Metropolitana, dice que los Planes de 
Ordenamiento no se pueden unificar ni ajustar a otros municipios, pide que no se 
realice el proyecto y que no se apruebe nada porque solo se ven perdidas en el 
proyecto.  
 
DIPUTADO DE CUNDINAMARCA Wilson Flores  
Habla de la poca participación ciudadana que ha tenido el proyecto, cuenta que no lo 
han socializado en los municipios pequeños y que ellos no saben cuáles son los pros 
y contras del proyecto, alerta un incremento de impuestos para los Bogotanos. 
 
ALCALDESA ENCARGADA FACATATIVA Paula cubillos   
Resalta la importancia que tiene la realización del proyecto, para las mejoras de 
temas de seguridad y movilidad y ve muy positivo el crecimiento económico que este 
traerá a los municipios. 
 
CIUDADANO Luis Jefferson Fonseca  
No está de acuerdo de la creación del proyecto Región, sobre todo por temas de 
incremento de impuestos, y la inconveniencia del cambio de uso de suelos. 
 

    Se registran hace un llamado de asistencia y se cuenta con treinta un (31) 
Honorables Concejales (H.C.), contando con quórum decisorio, y se declara 
moción de sesión permanente 1.19 pm   

 
CIUDADANO Jonathan Hernández Cruz 
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Habla de las realidades distintas de los municipios y que es difícil que se ajuste a la 
realidad de Bogotá, ya que la mala planificación, los ha afectado a ellos en 
seguridad, pero más que todo en movilidad. 
 
CIUDADANO Sebastián Ricardo Fetiva. 
Señala que Bogotá tiene deuda histórica con Guatavita por el abastecimiento hídrico, 
y las afectaciones de movilidad. 
 
CONCEJAL DE ARBELAEZ Miguel Ángel Apolinar 
Comenta el poco aporte que su municipio le puede dar al proyecto región, así como 
los pocos beneficios que ellos pueden obtener.  
 
CIUDADANO Daniel Santiago Álvarez  
Dice que el proyecto región no está protegiendo los recursos hídricos. 
 
CIUDADANO Juan David Torres  
Inconformidad con el proyecto, inconformidad con la socialización del mismo, dice 
que hay poca participación ciudadana. 
 
CIUDADANO Eduardo Mariño García. 
Pide que el concejo vote no a la propuesta de la Región Metropolitana  
 
EDIL DE ENGATIVA Nidia Avella  
Resalta la importancia del Aeropuerto el Dorado, que no se ve reflejado en el 
proyecto y que realmente afecta a los municipios aledaños, y pide que se sumen 
recursos para ello. 
 Pide también ampliación de la calle 80, la congestión que se forma sobre la esa 
misma calle y se creen alternativas de movilidad. 
 
EDIL TEUSAQUILLO Natalia Goyeneche  
Pide que en el proyecto se refuerce y apoye el tema del campesinado de la Región  
 
CIUDADANO José Francisco Tenjo 
Puntualiza en la responsabilidad histórica del concejo de Bogotá, para que se sepa 
claramente en que consiste el proyecto Región Metropolitana y que se exponga por 
localidades para que todos los ciudadanos tengan conocimiento del mismo. 
 
CIUDADANO Gina Tatiana Acosta  
Pide más participación ciudadana, que sean escuchados ya que ellos son oponentes 
de la conformación de la Región Metropolitana.   
 
CONCEJAL DE ZIPAQUIRA Felipe Duran  
Pide que se escuche a los municipios, ya que ellos no ven que se puedan ajustar a 
las metas que propone este proyecto, no existen hechos metropolitanos declarados, 
no ven participación de los municipios y podrían perder su autonomía. 
 
CIUDADANO Wilton López 
Habla de las imposiciones e implicaciones ambientales que trae el proyecto Región y 
no ve ningún beneficio del mismo para con los ciudadanos.  
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CIUDADANO Natalia Romero 
Pide que la región metropolitana tenga en cuenta la integralidad deL Suma Paz y los 
municipios vecinos ya que ellos tienen muchos intercambios ambientales y 
culturales, pero en materia económica y de movilidad existen muchas brechas.  
 
CONCEJAL DE GACHANCIPA Gerser Giovanni Cantor  
Pide que tengan más conocimientos sobre los municipios, ya que sabe que no es 
conveniente en temas ambientales que se cree la región Metropolitana, ya que este 
traería varias afectaciones.  
 
CIUDADANO Henry Gómez nieto 
Presenta derecho de petición, presenta pregunta sobre usos de suelos 
 
CIUDADANO William Felipe Alfonso Hernández  
Dice que no está de acuerdo con el proyecto, ya que nunca se hizo una socialización 
en su municipio La Mesa  
 
GEOLOGO Hugo Fernando Benítez   
Pide que el proyecto tenga una responsabilidad ambiental y no se rompa ninguna 
estructura ambiental  
 
CIUDADANO Héctor Henry Lorenzana  
Pide protección por los pueblos indígenas, que hacen parte del proyecto región y 
dice que no ve garantías para ellos por ese se opone a la realización del mismo  
 
CIUDADANO Miguel Ángel Riscanevo  
Habla de su posición a favor al proyecto 
 
EDIL DE KENNEDY Juan Carlos Realpe  
Señala unas inquietudes que afectan a la localidad, se habla de los planes parciales 
y que no se tiene en cuenta el transporte publica, ni a las organizaciones 
ambientales  
 
CIUDADANO Carlos Humberto Cuesta  
Pide que se estudie el municipio de Tocancipá, los usos de cambios de suelos y que 
se tenga en cuenta a la ciudadanía porque se han tomado decisiones arbitrarias. 
 
CIUDADANO Julio Sánchez 
Inconformidad con el proyecto y como se está realizando cada uno de las 
socializaciones del mismo. 
 
CIUDADANO Raúl Cortes Salamanca  
Habla de la ocupación de tierras para la vivienda y le preocupa donde van a quedar 
la tierra para cultivar. 
 
CIUDADANO Fernando Moreno Amaya  
Expresa inconformismo porque no tiene en cuenta al campesinado 
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CIUDADANO David Felipe Neira 
Expresa las necesidades de la localidad de Usme, también pide que se tenga en 
cuenta la protección de los recursos hídricos y la protección ambiental. 
 
CIUDADANO Félix Andrés Millán 
Expresa su apoyo para la creación de este proyecto, dice que se debe crear un plan 
estratégico para el crecimiento de esta región. 
 
CIUDADANO Diego Camilo Garzón  
Pide más participación ciudadana y pude que las reformas que se hagan sea 
pensando en el bienestar de los municipios. Pero afirma que está en contra porque 
para los territorios pequeños no va a llevar ningún beneficio   
 
EDILESA DE CHAPINERO Claudia Marcela Clavijo 
Habla de las problemáticas de la localidad y la ciudad, y resalta que de realizarse el 
proyecto traerá muchos beneficios para todos los integrantes del proyecto. 
 
CIUDADANO Elber Iván Duque  
Expresa inconformidad con la alcaldía de Bogotá y no cree que la ciudad esté lista 
para participar en el proyecto, primero pide que se organice la ciudad. 
 
CIUDADANO Gustavo Díaz Escobar  
Pide que no se realice el proyecto Región 
 
CIUDADANO Jesús María Arias  
Pide que no se apruebe este Proyecto ya que para él no está bien planteada y 
presentaría muchos problemas para los pobladores de los municipios. 
 
CIUDADANO Johann Jaramillo 
Pide que no se apruebe el proyecto, ya que no ve protección a los municipios, ni a su 
medio ambiente. 
 
CIUDADANO Guillermo Mora  
Pide que tengan los pobladores de los municipios garantías a sus derechos, y que se 
revise el tema de uso de suelos  
 
CIUDADANO Jairo Ballesteros Cruz 
Dice que el ya ve que Bogotá ya está complementada con Cundinamarca. 
 
CIUDADANO María Angélica Gómez 
Pide que Bogotá y Cundinamarca mejoren su relación, y que se le de relevancia a la 
movilidad y hacer una agenda conjunta. 
 
Se culminan las intervenciones de los ciudadanos por el momento y se deja 
constancia para que el día siguiente 29 de agosto se sigue escuchando las 
intervenciones de la ciudadanía. 
 
 
5.CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA  
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H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, deja constancia que siempre ha estado 
en el recinto durante la sesión  
 
 El H.C CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, Partido Polo Democrático 
Alternativo, deja constancia que él no está de acuerdo con que los concejales no 
puedan participar para dejar su punto de vista frente a este proyecto.  
.  
6.ESTADO DEL DEBATE AL FINALIZAR LA SESIÓN  
 
Se suspende la sesión se da continuidad al debate para el día siguiente, 29 de 
septiembre. 
 
 
 
 
                                                                                         
SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA                           DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 
Presidente                                                                      Secretario General Organismo de control 
   
 
Elaboró: Katherine Ochoa  
Revisó y aprobó: Dagoberto García 


